

# Sprachförderung im Kindergarten Sighartstein

Die zwischenmenschliche Kommunikation, ob verbal oder non-verbal, basiert auf der Sprache. Deshalb ist besonders wichtig, in diesem Bereich den Kindern von Anfang an eine möglichst gute Förderung zukommen zu lassen, um sprachlich gut für das Leben und jede Interaktion vorbereitet zu sein. Eine umfassende Sprachkompetenz ist notwendig, damit Kinder Wünsche, Ziele, Erlebnisse, Gedanken, Ideen, aber auch Vorschläge und eigene Meinungen mitteilen können. Um folglich schulisches Lernen überhaupt zu ermöglichen, bedarf



es des Beherrschens von Sprache als Basismittel des Lernens und der Kommunikation. Selbständigkeit, Selbstwirksamkeit und Interaktionsverhalten wird durch die Sprache positiv verstärkt und ermöglicht es dem Kind, am Gruppengeschehen teilzunehmen und sich zu positionieren. Dies ist auch Voraussetzung für eine Integration in die Gesellschaft. Um die Chancengleichheit aller Kinder bei Schuleintritt zu erhöhen, muss bereits frühzeitig bei Kindern mit sprachlichen Defiziten mit der Sprachförderung begonnen werden. Eine möglichst individuell ausgerichtete Sprachförderung ermöglicht es, bei frühzeitigem Beginn der Förderung, am Entwicklungsstand des Kindes anzusetzen und führt zu einer erhöhten Sprachkompetenz. (Oezoğul, 2007).